

Berne, le 31 mars 2015

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Journée de la médecine de famille le 1er avril 2015 Pour des soins médicaux de base forts – hier, aujourd'hui et demain!

Nous célébrons demain la journée de la médecine de famille, résolument placée cette année sous le signe de la gratitude. Une gratitude qui va à tous les médecins de famille et de l'enfance suisses, leurs équipes au cabinet, aux patientes et aux patients. C'est grâce à leur soutien que nous sommes parvenus à renforcer la médecine de famille et de l'enfance en Suisse. Les soins médicaux de base n'en restent pas moins confrontés à des défis de taille, dus notamment à l'évolution démographique et à la pénurie de personnel qualifié. Il importe donc de promouvoir de nouveaux modèles de travail et de soins et de progresser dans des domaines centraux comme la formation, la recherche, la cybersanté, la qualité et l'interprofessionnalité.

La première manifestation du 1^{er} avril 2006, aura été plus qu'un simple réveil politique des médecins de famille et de l'enfance suisses; cette date est devenue la « Journée nationale de la médecine de famille ». Cette année, la journée est résolument placée sous le signe de la gratitude. Une gratitude qui va aux médecins de famille et de l'enfance de toute la Suisse, leurs équipes au cabinet et surtout aux patientes et aux patients pour leur soutien durant toutes ces années. Nous l'avons exprimée par une campagne d'affiches et de cartes de remerciement adressées à tous les cabinets.

Cependant, la Journée de la médecine de famille entend aussi attirer l'attention sur les sujets importants de la médecine de famille et de l'enfance et les revendications centrales de celles et ceux qui la pratiquent, car les soins médicaux de base restent, aujourd'hui comme hier, confrontés à des défis de taille. Le nombre d'étudiants en médecine qui se destinent à la médecine de famille ou à la pédiatrie reste encore et toujours insuffisant, alors que la moitié des médecins de premiers recours pratiquants aujourd'hui partiront à la retraite ces dix prochaines années. L'augmentation du nombre de naissances et de l'espérance de vie montre que le besoin de prestations de médecine de famille et de pédiatrie est en hausse. La population vieillissante souffre de plus en plus de pathologies chroniques et de polymorbidités. Enfin, les besoins des futurs médecins de famille ont également changé, comme le montre une étude des jeunes médecins de premier recours suisses parue en 2011. Celle-ci révèle que les médecins travaillant dans les régions rurales et les cabinets de groupe sont surtout des femmes, que les hommes comme les femmes souhaitent en majorité travailler à temps partiel et que près de la moitié des futurs médecins de famille et pédiatres préfèrent un statut d'employé. Or, il faudra au moins 10 à 15 ans pour que soit accomplie la mise en œuvre complète de nos accomplissements politiques – l'article constitutionnel accepté par 88% de « Oui » et le Masterplan « médecine de famille et médecine de base » lancé par le Conseil fédéral. C'est en effet le temps nécessaire pour que les premiers médecins de famille et de l'enfance nouvellement formés viennent assurer la relève dans les cabinets médicaux. Cette nouvelle donne impose de nouveaux concepts alternatifs pour que les soins de base en médecine de famille et de l'enfance puissent être assurés dans les années à venir. En font partie le développement de nouveaux modèles de travail et de soins, les progrès dans les domaines centraux que sont la formation, la recherche, la cybersanté et la qualité ainsi qu'une collaboration interprofessionnelle optimale entre membres de toutes les professions médicales impliquées, dans laquelle chacun fait le travail correspondant à sa formation.

Les interlocuteurs ci-dessous sont à votre disposition pour toute demande et interview:

- en allemand: Dr Marc Müller, médecin de famille et président de «Médecins de famille Suisse», tél. 033 854 54 44
- en français: Dr François Héritier, médecin de famille et vice-président de «Médecins de famille Suisse», tél. 032 426 92 92
- en italien: Dr Heidi Zinggeler Fuhrer, pédiatre et membre du Comité de «Médecins de famille Suisse», tél. 081 287 70 80

«Médecins de famille et de l'enfance Suisse» est l'association professionnelle des médecins de famille et de l'enfance Suisse. Les trois associations professionnelles des médecins de premier recours – les généralistes, les spécialistes en médecine interne et les pédiatres – ont créé l'association dans le but de défendre ensemble leurs objectifs en matière de politique professionnelle et de renforcer la médecine de famille suisse.